



www.lopinion.tg

Récépissé N°0149/14/03/01/HAAC

# Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'information générales, d'analyses et de publicité / N° 703 du 22 Février 2021 / Prix : 250 FCFA

LE TOGO ET SA MARCHE  
VERS L'ÉMERGENCE :

## Au-delà de tout, le pays avance !



P.3

PLATEFORME INDUSTRIELLE  
D'ADÉTIKOPÉ :

ARISE IIP nomme un  
prestigieux  
comité P.6  
consultatif



COVID-19 :

Tout se précise pour  
le démarrage de la  
campagne de  
vaccination P.3



CONTRAT DE PARTENARIAT ENTRE PIA ET TOGOCOM :

Les deux parties s'engagent pour  
l'essor de l'économie togolaise



P.5

## Expansion, innovation et facilités au profit des partenaires :

# La nouvelle vision de Global Trade Corporation SA

Conquérir le monde par la réalisation des projets concrets à forts taux de rentabilité, est la nouvelle vision de Global Trade Corporation SA. Une vision qui mettra désormais le cap sur d'autres continents et qui sera matérialisée par la constitution d'une holding à Dubaï. Mais avant d'en arriver là, il était important pour les premiers responsables de la société d'apporter des réponses par rapport à la résiliation des contrats de GF Corporation d'une part et d'éclairer la lanterne sur la nouvelle fonctionnalité de Global Trade Corporation SA. Étaient de la partie le directeur général adjoint M. Alley Godwin et d'autres cadres de la société et quelques partenaires. On notait également la présence des professionnels des médias sur les lieux.

Aujourd'hui, la Global Trade Corporation SA se



M. Alley Godwin, DGA de la Global Trade Corporation SA

fixe un nouveau objectif celui de conquérir le monde entier. Avec cet objectif qui vise l'économie réelle, Global Trade Corporation SA veut mettre sur pied un système de paiement échelonné et progressif destiné aux partenaires du Togo. Le but, c'est d'arriver à mieux les servir et de bâtir une confiance absolue vis-à-vis de leurs rémunérations.

Face à ce nouveau système, Global Trade Corporation SA s'est beaucoup soucie des partenai-

res de GF Corporation, une entreprise créée par l'actuel PDG de Global Trade Corporation SA qui opte pour la résiliation des contrats de GF Corporation avec un retour des capitaux (par GTC) bien que les deux sociétés soient différentes.

Selon les explications du directeur général adjoint M. Alley Godwin, la G.T.C.S.A prendra soin de récupérer tous les clients de GF Corporation tout en leur proposant un nouveau contrat avec le capital

investi au départ. Et ceci définis par l'entreprise.

L'ambition de cette société aujourd'hui, c'est de conquérir certains pays de l'Afrique notamment le Niger, la Guinée Bissau, la Centrafrique, le Gabon, la RDC, etc. c'est dire selon les propos du directeur général adjoint que la société déploie sa stratégie de gestion de participation et d'investissement dans les autres pays de l'Afrique.

En plus de s'implanter dans les autres pays de l'Afrique, elle compte installer une Holding à Dubaï enfin de profiter des capitaux étrangers pour renforcer leur partenariat avec les investisseurs actuels avec qui la société travaille. Etant à l'heure du numérique, la G.T.C.S.A envisage relancer également les activités de la GF STORE qui deviendra GTC

STORE, une boutique en ligne qui s'occupera en temps réel de satisfaire les partenaires dans l'achat des produits de bonne qualité et ceci à moindre coût.

Ce moment de partage et d'échanges a été l'occasion pour le directeur général adjoint M. Alley Godwin de remercier au nom du PDG, les partenaires qui jusqu'ici leur font confiance. Il a eu à rassurer tout un chacun que Global Trade Corporation SA fera tout pour honorer toujours ses engagements.

Il a par la suite, invité tout un chacun d'eux à se donner le maximum de chance pour pouvoir réussir cette grande ambition de Global Trade Corporation SA. Car dit-il au départ, c'était l'ambition d'un seul homme, mais aujourd'hui, c'est le rêve de toute une équipe.

**Elom**





**PRINCIPALES MESURES FISCALES ET DOUANIERES LOI DE FINANCES EXERCICE 2021**

**#CQFS**

Le **plancher de la Taxe Professionnelle Unique (TPU)** du régime déclaratif passe de ~~300 000 FCFA~~ à **20 000 FCFA.**

Office Togolais des Recettes - OTR

**8201**

**+228 90 99 41 01**

FEDERER POUR BATIR  
[www.otr.tg](http://www.otr.tg)

2

NOUVELLE OPINION - N°703 du 22 Février 2021

**Visite de travail du Président de la République au Congo:**

**Faure Gnassingbé et Denis Sassou N'Guesso ont échangé sur des questions d'intérêt commun**

Le Président de la République Faure Gnassingbé était en visite de travail et d'amitié au Congo Brazzaville. A son arrivée, le Chef de l'Etat a été accueilli par son homologue Denis Sassou N'Guesso.

Les deux personnalités ont eu un entretien empreint de cordialité au salon d'honneur de l'aéroport international

de Brazzaville, avant de se diriger vers le palais présidentiel pour des échanges approfondis.

Faure Gnassingbé et Denis Sassou N'Guesso ont abordé des questions liées au renforcement de la coopération bilatérale au développement économique, à la consolidation de la paix, à la sécurité et à la lutte contre l'extrémis-

me violent.

Par ailleurs, ils ont discuté d'une synergie d'actions en vue de mener efficacement la lutte contre la pandémie au coronavirus.

Le Togo et la République du Congo entretiennent d'excellentes relations de coopération et d'amitié.

**NOUVELLE OPINION**



Le Président Faure Gnassingbé (dt) accueilli à sa descente d'avion par son homologue Denis Sassou N'guesso (g).

**Le Togo et sa marche vers l'émergence :**

**Au-delà de tout, le pays avance !**

Quoiqu'on dise, le Togo de Faure Gnassingbé vient de très loin. Compté hier parmi les pays à haut déficit démocratique, le Togo est vu à tout égard comme une référence dans beaucoup de domaines aujourd'hui. Cela a été possible grâce à une volonté politique et d'ouverture de celui qui tient le pays depuis quelques années.



Le Chef de l'Etat, Faure Gnassingbé

Faure Gnassingbé a trouvé un pays tout divisé, tout déchiré à son avènement au pouvoir. Le développement ne peut être possible dans une nation où presque tout le monde ne s'entend sur rien. Il fallait s'y mettre pour ramener le plaisir et la joie de vivre ensemble.

En cela, il urge de mettre de grands moyens dont de grandes et courageuses décisions. Certaines fêtes, jadis sources de divisions, seront bannies, des valeurs qui foisonnaient le tissu social verront leur fin et permettront de rassurer davantage les populations entièrement engagées dans la reconstruction du pays.

Le chapitre de la réconciliation nationale réussi, reste à tailler au pays une place dans le concert des grandes nations. L'aventure n'a pas été facile, mais a porté des fruits. Le Togo se fait présent partout dans la lutte pour la conquête de la paix, gage d'une stabilité mondiale.

Très vite repéré par les

sommités mondiales, le Togo va passer au Conseil de sécurité des Nations Unies. Plusieurs ouvertures lui seront accordées avec des encouragements, notamment au Millenium Challenge

Corporation (MCC), ainsi qu'au niveau des institutions de Breton Woods. La confiance renaît chez les bailleurs de fonds et partenaires qui n'hésitent plus à s'investir pour la relance

économique du pays.

Malgré la duplicité de certains citoyens qui se refusent d'accepter la bonne santé du pays et de la nation, Faure Gnassingbé, à pas sûrs, avance. L'agriculture, la sécurité, la santé, l'éducation, les infrastructures, la justice, la communication, le climat des affaires, la flotte aérienne et maritime, l'électrification, le chômage, la lutte contre la pauvreté, l'adduction en eau potable, la corruption, l'entrepreneuriat des jeunes, l'artisanat, le fisc, bref tous les secteurs seront pris en

compte par des réformes courageuses et positives.

Cette panoplie d'efforts consentis par le pays sous le leadership du Président Faure Gnassingbé, mérite égard et admiration.

Au-delà de ce constat salubre, des critiques acerbes demeurent, mais ne doivent pas étouffer l'ardeur du grand artisan, du grand manager, et de son équipe qui rassurent de la bonne marche de la République. Comme quoi, les Togolais peuvent froter la main pour un avenir radieux.

**TCHAGNAO**

**COVID-19 :**

**Tout se précise pour le démarrage de la campagne de vaccination**

Dans la marche vers la campagne de vaccination contre la Covid-19, les choses se précisent déjà avec la démarche des premières autorités du pays. Des démarches qui prouvent à suffisance les efforts que le gouvernement togolais ne cesse de faire dans la lutte contre la Covid-19.



Une dose du vaccin AstraZeneca

La riposte contre le covid-19 se poursuit un peu partout dans le monde avec des campagnes de vaccination. En conseil des ministres du mercredi 17 février dernier, le gouvernement a annoncé pour cette semaine, l'arrivée du vaccin contre la pandémie à Coronavirus.

A travers ce communiqué, le ministre de la Santé, de

l'hygiène publique et de l'accès universel aux soins, Moustafa Mijiyawa a porté à la connaissance du Conseil que le Togo recevra ses premières doses dans le courant de cette semaine et que le dispositif de la campagne de vaccination est déjà mis en place à cet effet. Rappelons que bien avant ce conseil, le ministre Moustafa Mijiyawa a dévoilé le 11 février dernier le type de vaccin commandé par le Togo.

Il s'agit du vaccin AstraZeneca mis au point par le groupe pharmaceutique "AstraZeneca", né de la fusion du suédois Astra et du Britannique Zeneca.

Pour ce vaccin qui démarra par une première phase, le ministre a précisé que face à l'urgence de l'heure, cette phase prendra en compte le personnel de santé ainsi que les populations à haut risque dont l'âge varie entre 50 et 64 ans, les personnes de moins de 50 ans ayant des conditions sous-jacentes (infections chroniques et autres facteurs de risques), les détenus, les déplacés et les réfugiés.

Par rapport à cette annonce, on espère que l'ar-

rivée de ce vaccin donnera des résultats encourageants au vue de ce que le pays connaît depuis l'annonce du premier cas de coronavirus sur la terre de nos aïeux.

Au demeurant, la sérénité doit être de mise au sein de l'opinion. Point besoin de se fier aux intoxications qui circulent sur les réseaux sociaux.

Le fait de démarrer la vaccination sur le personnel soignant doit être une raison forte pour rassurer les uns et les autres sur l'efficacité et le sérieux qui entourent ce vaccin que la plupart des pays du monde s'engage à administrer à leurs populations pour enterrer définitivement le coronavirus.

**Elom**

## Le ministre de la Culture et du tourisme dans l'Akébou :

# Kossi Gbényo LAMADOKOU, porteur d'un message du Président Faure Gnassingbé

Le samedi 20 février 2021, le ministre de la culture et du tourisme Kossi Gbényo LAMADOKOU était dans la préfecture d'Akébou où il a rencontré les premières personnalités de la localité et les populations.

On notait la présence des cadres de l'Akébou venus de Lomé, notamment M. Gnatsé Kodjo, l'honorable député Keretho Komina et M. Adadé Koffi Santy. Le ministre a eu des échanges avec les chefs traditionnels, les maires, les chefs canton, le préfet d'Akébou, les conseillers municipaux et les



Le ministre Kossi Gbényo Lamadokou

cadres du parti UNIR.

Il n'a pas manqué de remercier tous pour la mobilisation derrière le chef de l'Etat Faure Gnassingbé, lors de la présidentielle du 22 février 2020. Le ministre

Lamadokou a tenu à rappeler que cette rencontre se situe dans le cadre de présenter les meilleurs vœux du Chef de l'Etat aux militants et militantes du parti Union pour la République (UNIR).

Le ministre a saisi cette occasion pour rappeler la feuille de route du gouvernement qui part de 2020 à 2025. Il a indiqué l'importance que revêtent la paix et l'unité pour l'atteinte des objectifs de développement du pays.

Kossi Gbényo Lamadokou a donc invité les militants et militantes Unir à se mobiliser davantage derrière le président de la république pour la mise en œuvre de sa vision de développement inclusif, pour le bien-être de tous les Togolais.

Il a également évoqué les élections régionales qui se

tiendront cette année. Les militants et militantes d'Akébou ont adressé leurs félicitations au ministre en lui demandant de transmettre leur remerciement au chef de l'Etat Faure Gnassingbé. Les populations ont promis de travailler avec le ministre de la culture et du tourisme, coordinateur du parti Unir Wawa et Akébou pour les prochaines victoires des élections régionales.

Notons qu'un important lot de calendriers, des sacs de riz et une enveloppe financière ont été remis aux populations par le ministre.

**La Rédaction**

## Covid-19/ Intox sur la stratégie de lutte :

# Le Professeur Djibril Muhamman invite le public à plus de vigilance

Depuis l'annonce de la crise sanitaire due au coronavirus dans le monde, nombreux sont des individus qui ont fait circuler de fausses informations sur cette maladie. Au moment où les pays, les organismes internationaux ainsi que les laboratoires font de leur possible pour trouver un remède face à ce virus, les réseaux sociaux ne cessent d'être un canal d'intoxication pour certaines personnes. Le but pour ces derniers, c'est de semer des doutes chez les populations en ce qui concerne le virus même et les moyens de lutte contre le mal.

Avec le coronavirus, les gestes barrières ont été les seules mesures de lutte contre la maladie bien que d'autres moyens aient été également utilisés pour guérir certains cas positifs.

A force d'avancer dans les recherches depuis quelques temps, les scientifiques sont arrivés à découvrir un vaccin contre le coronavirus. Vaccin qui redonne de l'espoir à toute la planète, vu ce que ce virus a semé et continue



Col Djibril Muhamman, de la Cellule de riposte contre la covid-19

de semer comme conséquence dans presque tous les pays du monde entier. Mais ailleurs, cette bonne nouvelle n'est pas la bienvenue chez certaines personnes qui cherchent à saper les efforts des uns et des autres.

C'est le cas chez ces gens qui depuis quelques jours ne cessent de faire circuler de fausses informations sur l'utilisation des bavettes de couleur bleues et surtout sur le vaccin anti-covid-19. Pour éviter que cette situation ne crée le doute et la confusion auprès des populations, le Professeur Djibril Muhamman, Coordination Nationale de la Gestion de Riposte au Covid-19 au Togo, a eu à

clarifier tout un chacun sur la vidéo qui circule sur les réseaux sociaux et qui dénigre l'utilisation des bavettes bleues.

C'était au cours de la rencontre hebdomadaire qui s'est tenue le mercredi 17 février dernier avec la presse. Pour des situations pareilles, le Professeur Djibril Muhamman a fait savoir qu'en matière scientifique, dès qu'il arrive à quelqu'un de constater un fait comme cela, la première chose à faire c'est de le décrire et de le publier dans une revue ou l'on organisera une conférence de presse avec des scientifiques afin de mieux démontrer au

public la non qualité des bavettes et du vaccin anti covid. Mais donner des affirmations sans preuve comme ça été le cas avec la vidéo qui a circulé sur les réseaux sociaux n'est pas la bonne manière selon le Professeur Djibril Muhamman.

C'est le lieu pour lui d'inviter chacun à plus de vigilance et d'attention surtout dans la circulation des informations mais aussi des commentaires.

A travers cette rencontre, il a fait remarquer que ce sont les mêmes choses qui circulent sur le vaccin. Raison pour laquelle l'Etat a mis en place des structures où l'on peut se procurer des informations fiables, car la santé de la population reste l'une de ses préoccupations de nos jours.

Rappelons que par rapport à l'évolution des cas de Covid-19 au Togo, le coordinateur national de la gestion de riposte au Covid-19 au Togo, a évoqué une baisse de contamination que ce soit dans la région des savanes, dans la préfecture de la

Kozah.

Par contre dans la région centrale précisément à Tchaoudjo, il a souligné qu'à ce niveau l'évolution est en dent de scie.

De part cette remarque, il n'a pas manqué de rappeler au public togolaise le respect des mesures barrières édictées par le gouvernement pour limiter la propagation du virus.

**Elom**

### **Nouvelle OPINION**

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité  
 Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC  
 Siège: Adidoadin, PAvée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

#### **Directeur de Publication:**

El Hadj TCHAGNAO Arimiyao  
 Cel:91 36 37 55  
 jeantchagnao@yahoo.fr

#### **Secrétariat de la Rédaction:**

Agbékponou Junior

#### **Rédacteurs :**

Tchagnao  
 El Hadj Arimiyao  
 Agbékponou Junior  
 Ramzad  
 Maroïne Tchagnao  
 Dalikou Lynda A.

#### **Imprimerie:**

Direct Sprint

#### **Tirage :**

2.000 exemplaires

## Contrat de partenariat entre PIA et Togocom :

# Les deux parties s'engagent pour l'essor de l'économie togolaise

La Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA) et la Holding Togocom se lancent dans une nouvelle vision, celle d'impacter l'économie nationale. Cette vision se traduit par la signature de partenariat qui a eu lieu le mardi 16 février à Adetikopé banlieue située à 25 km au nord de Lomé. Le but visé par cette signature selon les deux parties, c'est d'arriver à mettre à la disposition des entreprises de cette plateforme, les meilleurs services de télécommunication en vue de les amener à mieux développer leurs activités pour l'essor de l'économie nationale.

L'installation de parcs industriels et de hubs logistiques comme celui d'Adetikopé est l'un des projets phares inscrits dans les grandes lignes du Plan National de Développement (PND 2018-2022). Une ambition qui vise la réduction de la pauvreté à travers la création d'emplois pour les jeunes.

Pour la réalisation de cet ambitieux projet, le Togo a sollicité les services de ARISE Integrated Industrial Platform, une entreprise spécialisée dans le développement de parcs Industriels à travers l'Afrique et dont les principaux actionnaires sont Africa Finance Corporation (AFC) et Olam



Enchage de documents après la signature du contrat

International Ltd. L'atteinte des résultats, de cette plateforme industrielle nécessite de nos jours, une bonne installation de fibres optiques et une haute technologie 5G pouvant couvrir toute la zone du site. Raison qui a poussé les premiers responsables de la Holding Togocom a scellé un contrat de partenariat avec ceux de la Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA).

Pour Paulin Alazard, Directeur Général de Togocom ce partenariat n'a pas de durée limitée mais plutôt devra se renouveler pour mieux accompagner les opérateurs économiques.

L'idée selon lui, c'est d'être aux côtés des investisseurs qui viendront s'installer sur la zone pour leur proposer une connectivité de qualité.

Parlant de cette

Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA), nombreux sont ceux qui cherchent à le connaître davantage et qui veulent comprendre ses avantages

Industrielle d'Adetikopé (PIA) est une zone industrielle qui comporte des services logistiques intégrés de classe mondiale. Située au nord de la capi-



Une vue partielle de l'assistance

pour le développement du pays.

**Qu'en est-il réellement de la Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA)**

La Plateforme

tale Lomé, cette zone industrielle s'étend sur 400 hectares.

Sa mission c'est de permettre la transformation locale des ressources naturelles togolaises et leur exportation. Elle est de nos jours dotée d'un parking d'une capacité de 700 camions ; d'un parc pour le stockage de conteneurs d'une capacité de 12.500 EVP ; d'un entrepôt pour charger, décharger et transférer les conteneurs ; d'une plateforme de stockage du coton et d'autres matières premières.

Au niveau de cette plateforme, on y trouve également une zone de 200.000 m<sup>2</sup> dédiée aux

autres activités logistiques. Cette plateforme qui est dédiée aux investisseurs locaux et étrangers, deviendra sans doute l'un des vecteurs essentiels de la politique d'industrialisation que le Togo a eu à entamer.

Aujourd'hui, avec elle, nombreux sont les avantages que tirera notre pays.

### Les Avantages

Avec la mise sur pied de cette Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA), une partie du problème de chômage sera un peu réglée. Car elle permettra de créer et de trouver des emplois

directs et indirects à 35.000 personnes.

En terme davantage, elle va aussi permettre d'industrialiser de nombreux secteurs d'activités à l'instar du secteur agricole (coton, anacarde, soja, riz, sésame etc..).

Au lancement des travaux de cette plateforme, Alain Saraka, Directeur de la stratégie d'ARISE IIP et IS a eu à expliquer que cette vision de création se situe également dans la logique de la transformation locale des matières premières et l'exportation de produits manufacturés qui vont générer d'importants revenus pour le pays.

Elom



Photo de famille



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### ARISE IIP, en charge de la Plateforme Industrielle d'Adetikopé, nomme un prestigieux comité consultatif

**Lomé, le 16 Février 2021 - ARISE Integrated Industrial Platforms (ARISE IIP), développeur et opérateur d'écosystèmes industriels de classe mondiale en l'Afrique, a annoncé la création de son comité consultatif. Ce comité est composé d'éminents leaders des secteurs public et privé dont l'expérience et les compétences combinées permettront de façonner et d'accélérer la stratégie de croissance d'ARISE IIP.**

ARISE IIP, entreprise panafricaine spécialisée dans le développement de zones industrielles et leurs écosystèmes dédiés, a connu une expansion remarquable en Afrique de l'Ouest avec le développement de plateformes industrielles sur mesure accélérant l'industrialisation du continent africain.

Au Togo, Arise IIP est présent via la Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA). Cette zone industrielle d'envergure, se situe au nord de Lomé, s'étendra sur une superficie de 400 Hectares et sera développée en deux phases. PIA a conceptualisé et va financer, construire et gérer une zone industrielle qui permettra la transformation locale des richesses naturelles togolaises et leur export.

Le montant total de l'investissement s'élève à 130 milliards de Francs CFA (soit 200 millions d'euros) et la livraison de la plateforme est prévue pour Juin 2021 (Phase 1).

A l'instar de la stratégie mise en œuvre à l'échelle de PIA, l'objectif principal d'ARISE IIP a toujours été la création d'écosystèmes industriels visant à générer une forte valeur ajoutée locale ainsi qu'une croissance durable. Alors qu'ARISE IIP continue à déployer avec succès sa stratégie de croissance, le comité consultatif fournira une plateforme pour soutenir et guider l'entreprise dans les prochaines phases de son développement. Ce comité permettra à PIA de bénéficier via ARISE IIP, du support des membres du comité, qui joueront un rôle clé en fournissant à la direction de l'entreprise, un support et du conseil de haut niveau en matière d'industrialisation, de durabilité, de digitalisation et d'intégration régionale.

#### Le comité stratégique d'ARISE IIP comprend:

**Colin Coleman** - Ancien Partner et PDG Afrique subsaharienne chez Goldman Sachs et maître de conférences au Jackson Institute for Global Affairs de l'université de Yale. Colin est également membre du conseil d'administration du groupe Foschini et coprésident Youth Employment



Service.

**Bruno Delaye** - Ancien diplomate français de haut rang, Bruno Delaye est président d'Entreprise et Diplomatie, une branche du groupe ADIT, leader européen de l'intelligence stratégique. Il possède une vaste expérience dans le conseil stratégique aux entreprises opérant en Afrique.



**Laureen Kouassi-Olsson** - Dirigeante expérimentée dans le secteur des services financiers et du capital-investissement en Afrique. Laureen a passé les 8 dernières années en tant que directrice d'investissement au sein du fonds d'investissement français Amethis. Elle est la fondatrice et la directrice générale de Birimian, une holding d'investissement à long terme dédiée aux marques africaines. Elle siège au conseil d'administration de plusieurs institutions financières de premier plan sur le continent.



**Carlos Lopes** - Professeur à l'Université du Cap et à Sciences Po Paris et membre d'une dizaine de conseils d'administration, Carlos a dirigé plusieurs institutions des Nations unies, dont la Commission économique pour l'Afrique. Il a été à l'avant-garde de projets d'intégration économique tels que la zone de libre-échange continentale africaine, la réforme de l'Union africaine ou l'établissement de nouveaux partenariats avec l'Union européenne.



**Momar Nguer** - Conseiller principal du PDG de Total et ex-membre du comité exécutif du géant français du pétrole et du gaz, Momar a beaucoup travaillé sur tout le continent. Précédemment directeur général du marketing et des services de Total, il a contribué aux principales initiatives de la société en matière d'énergie verte.



**Contact media:**  
**Ama Tanoh**

**Responsable de la Communication**  
**ama.tanoh@arisenet.com**



Sous le haut patronage de Son Excellence Madame le Premier Ministre, le gouvernement togolais, à travers la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER), met progressivement en place une plateforme automatisée des postes de péage pour un franchissement plus fluide et un fonctionnement plus efficace.

L'automatisation d'un poste de péage est le passage des procédés manuels en mode informatisé. La SAFER, à l'image des autres entités étatiques, s'active ainsi pour un service amélioré au bénéfice des usagers de la route.

Le système de vidéo surveillance sur les postes de péage étant devenu une nécessité de par l'évidence de son efficacité dans la collecte des droits d'usage de la route, l'automatisation actuelle contribuera à garantir la fluidité du trafic et à améliorer la fiabilité des données routières.

Actuellement, trois (03) postes de péage sont automatisés : il s'agit du poste de Davié dans la préfecture de Zio, à 30 km à la sortie Nord de Lomé sur la route nationale n°1; de Vodougbé dans la préfecture des Lacs, à 45 km à la sortie Est de Lomé sur la RN2 et celui d'Aképédo (préfecture de l'Avé), à 27 km de la capitale sur le grand contournement.

Au-delà du paiement classique par espèces, l'automatisation offre deux nouveaux modes aux usagers :

- Le paiement par carte ;
- Le paiement par vignette ;

Avec une possibilité de rechargement par mobile money.

## Communiqué de la SAFER

**A quelle condition un usager de la route peut-il emprunter les couloirs automatisés ?**

Pour emprunter un couloir automatisé, il faut d'abord s'abonner et obtenir une carte ou une vignette. L'abonnement se fait à la direction de la SAFER, sise à Cacavéli à Lomé et par canal numérique sur le [www.safer.tg](http://www.safer.tg)

Le service d'abonnement est aussi disponible dans huit (8) bureaux de la société des postes du Togo à savoir : Aného, Baguida, Sanguéra, Adétikopé, Tsévié, Sokodé, Kara et Dapaong.

Une fois l'abonnement effectif, l'usager qui arrive au poste de péage automatisé devra choisir, à l'aide des signalisations, la voie correspondant à son mode de paiement. Ainsi, les abonnés devront emprunter la voie disposant de la signalisation du télépéage (t) et payer par carte ou par vignette. Les autres voies sont ouvertes pour le paiement en espèces.

**Comment se fait le paiement par carte dans le couloir automatisé ?**

- 1- Posez la carte sur le lecteur de la borne ;
- 2- La borne émet un signal sonore ;
- 3- Retirez la carte ;
- 4- Prenez le reçu puis partez.

NB : Ne poser la carte qu'une seule fois sur le lecteur de la borne.

Pour tout renseignement, veuillez contacter les numéros suivants : 22 51 88 24 / 70 49 70 13 / 70 49 70 14

**La SAFER, au service des usagers de la route**



**NOUVEAU**

La vraie  
**LAGER**  
de tradition allemande

**DJAMA LAGER**  
La tradition allemande brassée au Togo

Eau • Malt • Houblon

33cl 300r\*  
50cl 500r\*

Avec DJAMA, on est ensemble !

SNB

\*Prix de vente maximum conseillé

Le abus d'alcool est dangereux pour la santé. à consommer avec modération.



# POUR LA **ST VALENTIN**, LAISSEZ-VOUS SÉDUIRE !

OFFREZ-VOUS LE **XIAOMI MI 10 LITE** **5G**

1 Terminal



+

**60Go**

à **299 000 F CFA**



Processeur Octa-Core  
Snapdragon 765G 5G



Frontale : 16MP HD  
Dorsale : 48+8+2MP 4K  
Auto Focus Flash



128Go ROM  
6Go RAM



4160 mAh  
Batterie robuste  
Charge ultra rapide



Double SIM



NFC  
Compatible Google Pay

Promo du 08 au 28 Février 2021. (Inclus Forfait Data de 15000 F (60Go valable 30 jours).